



COLUMNISTAS, OPINIÓN

Acuso, Mancuso



1 de julio de 2023

POR MARCO AURELIO ZULUAGA

Salvatore Mancuso, el sanguinario "comandante" paramilitar, lleva quince años denunciando ante la justicia sobre el imperio de terror y muerte impuesto por las Autodefensas Unidas de Colombia (AUC). Niños, jóvenes, mujeres y hombres asesinados, expulsados de sus querencias y territorios, sus fincas arrasadas y quemadas, hornos crematorios para desaparecer sus cuerpos y su historia.

"Hicimos convivir la ilegalidad con la legalidad", confesó Mancuso, "lo hicimos de la mano de políticos y destacados miembros de la sociedad que se sirvieron de nuestro aparato militar".

Cómo olvidar que el treinta y cinco por ciento de los congresistas fueron vinculados judicialmente como paramilitares, y que el entonces presidente de la República les pidió votar a favor de sus proyectos antes de que los metieran a la cárcel. O el júbilo casi inmortal que causó el discurso pronunciado por Mancuso ante el Congreso en pleno, en el que legitimaba la ideología y la barbarie de las Autodefensas.

Cómo olvidar la columna de opinión de un periodista, para ese momento uno de los dueños del periódico más importante de Colombia, justificando la existencia del paramilitarismo: *"la verdad, el país hoy se enfrenta a un movimiento político-militar con arraigo en distintas clases sociales, incluso en las populares"*, y sentenciaba, *"claro, esta agudización del conflicto (...) acabará teniendo como víctimas directas, como siempre, a los civiles"*. Y a este periodista, señalado por Mancuso de promover ante Carlos Castaño la creación del Bloque Central de las AUC, lo tuvo el país como su vicepresidente durante ocho años.

Declaró Mancuso, ante la Justicia Especial para la Paz, que algunos medios de comunicación en Bogotá les pedían primicias informativas para justificar sus acciones e impulsar su ideología: *"nunca escuché un rechazo a nuestros editoriales"*.

Un estudio de la Fundación para la Libertad de Prensa (FLIP), realizado entre directores, editores, periodistas y expertos comunicadores, acaba de revelar que el sesenta por ciento de los medios publica o deja de publicar una noticia según sus intereses políticos o económicos y que, a través del cobro de coimas, se modifican opiniones editoriales.

Empresas como Coca-Cola, Bavaria, Postobón, Drumond y **Ecopetrol**, la estatal más importante del país, fueron identificadas por Mancuso como cómplices de esta orgía de dolor y muerte. Hoy, después de veinticinco años de haber sido denunciada, Drumond fue llamada a juicio por la Fiscalía General de la Nación por el delito de "concierto para delinquir" con los paramilitares.

En esta guerra infame contra la población civil -por cada combatiente muerto se asesinan seis civiles inocentes- hay muchos personajes y actores cuyas inercias, inacciones y acciones han propiciado millones de víctimas y estimulado a miles de victimarios.

Los partidos políticos y los gremios económicos por su silencio cómplice, la Justicia infiltrada con carteles mafiosos, los dueños de las noticias que desinforman y narcotizan la opinión pública, y la Iglesia Católica por su cruzada

NOTICIAS RECOMENDADAS

1 Unas 800 familias permanecen confinadas y un centenar desplazadas en el oeste de Colombia

2 Petro canceló agenda en La Guajira por problemas de salud

3 **POLÍTICA CON PIMIENTA**
La puja por la gobernación de Caldas está pareja

polarizante, deben reconocer abierta y francamente su responsabilidad para garantizar la no repetición

Y nosotros, los ciudadanos del común, ¿dónde estábamos? No podemos seguir mirando para el otro lado. Apoyemos abiertamente y sin reparos a los diez millones de víctimas directas que esperan verdad y reparación en busca de una nueva vida.

Las confesiones probadas de Mancuso y de otros "comandantes", exigen que la justicia actúe YA, por fuera de ideologías e intereses privados. Que no se dilaten más los procesos; que no solo los de ruana paguen por sus crímenes; que se acepte esta verdad para que no se repita la barbarie. Para perdonar y jamás olvidar.

Marco Aurelio Zuluaga Giraldo

Julio de 2023.

[VER COMENTARIOS](#)



EJE21

[QUIENES SOMOS](#)

[POLÍTICA DE PROTECCIÓN DE DATOS](#)

[TÉRMINOS Y CONDICIONES](#)

[CONTÁCTENOS](#)